

Nombre de alumno: Alejandra Gpe.
Alfaro Vazquez.

Nombre del profesor: Sandra Daniela
Guillen Pulido

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Derecho Economico

Grado: Quinto Cuatrimestre

“Instituciones Fundamentales de la Política Económica”

El gobierno federal trabaja de la mano de hacienda y crédito público enfocados en buscar equilibrios en los programas de gastos e ingresos del gobierno mediante políticas fiscales, gracias a ella México ha venido incrementando su recaudación fiscal y reduciendo dependencia a los ingresos petroleros, con respecto al gasto se ha trabajado para el bienestar de la población y su uso eficiente, responsable y prudentemente las finanzas públicas, pero también tenemos la política de deuda pública que cubre necesidades de financiamiento del gobierno en forma oportuna y favorable logrando así mejorar las condiciones de mercado y términos de su servicio, es una disciplina de la economía centrada en la gestión de los recursos de estado y su administración, mediante esta política los gobiernos influyen en la economía del país, controlando gastos e ingresos en sectores y mercados con el fin de la política macroeconómica, manteniendo los siguientes objetivos:

- A corto plazo, estabilizar la economía y el ciclo a través del saldo presupuestario.
- En el largo plazo, persigue incrementar la capacidad de crecimiento del país mediante el gasto -I+D, educación, e inversión
- Simultáneamente, persigue el objetivo de equidad y redistribución de la renta.

Los tipos de política fiscal va dependiendo de las decisiones, en ella puede clasificarse como expansiva, contractiva o neutral, no obstante lo que define la aplicación de una o de otra, es la situación del ciclo económico en que se encuentre.

- Política de expansión: surge en situaciones de crecimiento económico por altos niveles de paro y el gobierno aplicará una política fiscal para aumentar el gasto agregado (consumo + inversión + gasto + exportaciones – importaciones) así la renta efectiva aumenta y la tasa disminuye
- Política Neutral: Se basa en el equilibrio, al equiparar el nivel de gasto público con el de ingresos totales.

La estructura del gasto público se realiza a través de las clasificaciones, tienen un uso determinado para los diferentes análisis que se quieran realizar y varían según sus criterios de gasto, la planificación y el presupuesto gubernamental, obedeciendo las siguientes causas que tienen un carácter político, económico y social.

1. El presupuesto está compuesto por recursos que se extraen de la sociedad y representa cargas sociales en un grupo social
2. El presupuesto revela las prioridades del gobierno y permite evaluarlo a través de impactos
3. El peso macroeconómico muy evidente en el crecimiento, el empleo, la inflación y la estabilidad
4. Tiene muy evidente impacto en la economía
5. Es la sustancia del funcionamiento gubernamental.

Por su parte la administración financiera del estado, es el conjunto de principios, sistemas y procedimientos administrativos que hacen posible la obtención de los recursos financieros públicos y su aplicación a la consecución de los objetivos del estado, cuenta con diferentes agrupaciones, que tienen como función la de disponer de los recursos financieros de este, siendo responsable de programar y evaluar el presupuesto, administrar las operaciones de crédito público y regular los ingresos del tesoro, contabilizando las transacciones relacionadas con la captación y colocación de fondos públicos.

En cuestión de la política monetaria es la disciplina de la economía que controla los factores monetarios para garantizar la estabilidad de precios y crecimiento económico, mediante esto los bancos centrales dirigen la economía para alcanzar unos objetivos macroeconómicos correctos y para ello utilizan la masa monetaria (tipos de intereses) manteniendo los siguientes objetivos:

- Controlar la inflación
- Reducir el desempleo
- Conseguir crecimiento económico
- Mejorar el saldo de la balanza de pagos

Existen varios mecanismos para llevar a cabo este tipo de políticas y en este se le distingue dos:

- Monetaria convencional: Utiliza mecanismos tradicionales (intereses oficiales y previsión de liquidez)
- Monetaria no convencional: cuando lo convencional no funciona, se utiliza esta, es decir no tradicionales, inyectando y drenando liquidez a la economía

El banco central es el ejecutor de la política monetaria que busca conseguir la estabilidad del precio y así ayudar a gestionar las fluctuaciones económicas, la elección del marco monetario está estrechamente vinculada a la del régimen de tipo de cambio, muchos de los bancos centrales cuyo mandato incluye fomentar la estabilidad financiera, actualizando sus marcas correspondientes como es el caso de la política macroprudencial, el marco eficaz para los banqueros es el FMI que promueve el desarrollo de marcos eficaces a través de: la supervisión multilateral y documentos de política para ayudar a mejorar los resultados mundiales.

El banco realizará una serie de acciones con las cuales trata de encauzar el rumbo de la economía nacional de la mejor manera, establece políticas necesarias que ayuden a lograr la meta principal, que es fomentar el crecimiento económico sostenido y procurar la estabilidad de los precios, el banco realiza estudios de mecanismos de transmisión de la política monetaria y se divide en dos etapas:

- I. Las acciones por los movimientos aplicados a las tasas de intereses de corto plazo.
- II. Y segundo las tasas de intereses a largo y mediano plazo, dependen principalmente la expectativa que se tenga para las tasas de corto plazo en un futuro.

El mercado de valores difiere significativamente del sistema bancario. Cada uno tiene distintos marcos regulatorios, y operan bajo mecanismos disímiles:

- Intermediación directa vs. intermediación indirecta.
- Oferta y demanda

- Diferencias en cuanto a los que reciben el capital
- Margen vs. Comisión

En términos generales, las operaciones de cambios internacionales, se refiere a las transacciones relativas a la moneda extranjera (mercado cambiario). Los controles de cambio se refieren a los mecanismos que el estado utiliza para intervenir dicho mercado, no se debe confundir la forma de fijar el tipo de cambio con los controles cambiarios.

CONCLUSION:

Las políticas económicas son las herramientas de intervención del Estado en la economía para alcanzar unos objetivos, como vimos son, fundamentalmente, el crecimiento económico, la estabilidad de los precios y el pleno empleo, es una de las áreas más enriquecedoras en la formación, como quiera que los introduce en todo el instrumental económico aplicado al manejo de las variables fiscales, monetarias y cambiarias para la solución de los problemas macroeconómicos que aquejan a las economías, por su parte la política económica se manifiesta dentro de un marco particular en cada país con lo que se presenta un modelo el cual es conocido como Sistema económico. Sistema se aplica a un conjunto ordenado de normas y procedimientos con que funciona o se hace funcionar una cosa.

BIBLIOGRAFIA:

- Antología UDS Derecho Economico pag. 55 – 72
- <https://www.youtube.com/watch?v=AcAParCg-T0>
- <https://www.youtube.com/watch?v=rq745fhCFX0>